
    

Si ce message ne s’affiche pas correctement, cliquez ici
 

Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Après plusieurs déplacements à travers le monde ces dernières semaines à la rencontre de nos compatriotes et
élus, le mois de juillet, en raison de la reprise de la session parlementaire, aura été exclusivement parisien. Ce
mois à Paris m'aura donné l'occasion d'auditionner les ministres du nouveau gouvernement avec lesquels je
serai amenée à travailler en étroite collaboration et le plaisir d'accueillir de nombreux élus au Sénat, visite,
échanges, projets. Nous avons pu prendre des temps en tête-à-tête ce qui est toujours appréciable pour
apprendre à se connaitre et comprendre les particularités de ceux qui sont au plus proche de nos concitoyens.

Les journées et nuits en séance dans l'hémicycle auront aussi rythmé ce mois de juillet mais, clairement, le
débat au Sénat, tout en restant riche et dense, se fait dans un respect mutuel et sans esprit de polémiques
inutiles comme on a malheureusement pu le constater à l'Assemblée nationale. La Chambre haute a su nourrir
le débat et faire entendre ses positions, toujours dans l'idée de chercher ou trouver des compromis notamment
sur le projet de loi portant mesures d'urgence pour la protection du pouvoir d'achat.
 
Enfin, mon équipe et moi-même prendrons quelques jours de congés dès la fin de session extraordinaire ce
vendredi 5 août. Nous serons de retour le 25 août pour une partie de l'équipe et le 29 août l'équipe entière pour
préparer la rentrée, les prochains déplacements à votre rencontre et les premiers Rendez-vous ReflexeS.
 
D'ici là, je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été,

 

Au Sénat -  À Paris

https://www.senat.fr/senateurs/lrem.html
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice
https://twitter.com/scazebonne
https://www.linkedin.com/in/samantha-cazebonne-s%C3%A9natrice-74098015b/
https://www.instagram.com/samantha_cazebonne/
https://t.me/scazebonne
https://eye.communication-cazebonne.fr/m2?r=wAXNBWy4NWFlYzJjMDFiOTVjZWUzMmUyNjE1NjgxxBBXJNCF0MsjAkTQvdCn0IjQoxf_
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https://www.samantha-cazebonne.com/


Audition de M. Pap Ndiaye

 

 
Revoir l'audition

Première audition de M. Pap Ndiaye, ministre de
l'Éducation nationale, en Commission de la
culture, de l'éducation et de la communication,
mercredi 13 juillet. 
 
Moment privilégié pour aborder l’enseignement
français à l’étranger et poser les enjeux et
problématiques avec le nouveau Ministre.

Si plusieurs avancées ont été obtenues lors du
précédent quinquennat, il reste encore beaucoup à
faire pour atteindre l'objectif du Président de la
République de doubler les effectifs d'ici à 2030 et
garantir aux familles, aux élèves et aux équipes
pédagogiques le maintien de la qualité qu’ils sont en
droit d’attendre.
 

Audition de M. Olivier Becht

 

 
Revoir l'audition

Suite à son message destiné aux Français de
l’étranger, le Ministre Olivier Becht, chargé des
Français de l’étranger, était auditionné au Sénat
par le « Groupe d’étude Français de l’étranger »
pour exposer sa feuille de route. 
 
Pour ma part, j’ai souhaité tout d’abord rendre
hommage au travail et à l’engagement de Jean-
Baptiste Lemoyne, Secrétaire d’Etat en charge des
Français de l’étranger il y a quelques semaines
encore. J’ai souhaité souligner ou rappeler plusieurs
points : l’engagement du président de la République
pour que chaque ministère évoque les FDE lors de
chaque proposition ou projet de loi présentés,
l’importance du portage politique et la défense « bec
et ongles » du ministre pour nous informer, nous
associer, parlementaires et élus locaux de manière
transpartisane, en amont, des décisions.
L’importance également d’augmenter les moyens
alloués à l’enseignement français à l’étranger
notamment en ce qui concerne la formation des
personnels. Le rôle de l’Assemblée des Français de
l’étranger qui mérite plus de considération voire de
repenser le fonctionnement pour donner une plus
grande légitimité à ces élus de terrain sans qui notre
travail quotidien ne serait pas aussi efficace.

PJL Pouvoir d'achat

 
Le Sénat a adopté le PJL Pouvoir d'achat.
 
Revalorisation des retraites, des allocations
familiales et des minima sociaux, plafonnement de
la hausse des loyers pendant un an, primes pour les
salariés, dispositifs de sécurité énergétique... Ce
projet de loi comprend plusieurs volets : la
protection du niveau de vie des Français, la
protection des consommateurs et la souveraineté
énergétique. Les mesures représentent, avec le
budget rectificatif présenté en même temps, 20
milliards d'euros. 

https://www.youtube.com/watch?v=KE0ac1Giqsc
https://www.youtube.com/watch?v=KE0ac1Giqsc
https://videos.senat.fr/video.2972534_62e2887ba82a7.audition-de-monsieur-le-ministre-olivier-becht
https://videos.senat.fr/video.2972534_62e2887ba82a7.audition-de-monsieur-le-ministre-olivier-becht


Nuit en séance pour la première lecture du PJL Pouvoir
d'achat

 
Voir le dossier législatif

14 juillet sur les Champs
 

Magnifique défilé du 14 juillet sur les Champs-
Élysées.

Heureuse d’avoir pu partager ce moment, toujours
émouvant, avec l’une de mes filles, très
impressionnée de voir le Président Emmanuel
Macron, la Patrouille de France et autant de
militaires !

Très bel hommage et moment d’émotion lors du
passage des portes drapeaux des 9 pays de
l'Europe de l'Est à l'honneur : l'Estonie, la Lettonie,
la Lituanie, la Pologne, la République Tchèque, la
Slovaquie, la Hongrie, la Roumanie et la Bulgarie.
Un symbole particulièrement fort dans un contexte
de guerre en Ukraine.

Cérémonie de la Légion d'honneur

 

Remise de la Légion d'honneur à Mme Andrée Daouk

Un honneur d'avoir pu organiser au Sénat la
cérémonie de remise des insignes de la Légion
d'honneur par M. Jean-Christophe Deberre à
Mme Andrée Daouk en présence de très nombreux
acteurs de l'enseignement français à l'étranger dont
Andrée est l'une des figures incontournables.
 
Par cette distinction, l'une des plus importantes que
la République française reconnaisse, nous avons
exprimé publiquement et collectivement toute la
reconnaissance de la France pour son engagement
au service des autres, de l'enseignement, des droits
de l'enfant, du rayonnement de notre pays et de
l'amitié franco-libanaise.

Groupe RPDI

 
Lundi 18 juillet, la Première ministre Elisabeth
Borne et son gouvernement ont répondu à
l’invitation des sénatrices et sénateurs du
groupe RDPI en se déplaçant dans les jardins du
Sénat. Moment privilégié pour échanger sur les
sujets que nous défendons.

http://www.senat.fr/espace_presse/actualites/202207/mesures_durgence_pour_la_protection_du_pouvoir_dachat.html#c673333
http://www.senat.fr/espace_presse/actualites/202207/mesures_durgence_pour_la_protection_du_pouvoir_dachat.html#c673333
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02zBof1dvVW4MSzZUeTrU6EyqVC7SGJqs7KmgMXUeosHHwjdhYZCJAsjiTm7CLWcUWl
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0NG5SZxUmeG7Pq5V4fyRFUigzhYmN2waPXiHxWTqCnGFCwkAnBtHgoC14N943ifTPl


Réception du groupe RPDI en présence du
gouvernement dans les jardins du Sénat

Ce fut pour moi le moment d'évoquer la place des
Français de l'étranger auprès des ministres avec
lesquels je serai amenée à travailler ces prochains
mois. Rendez-vous pris avec Olivier Becht et Pap
Ndiaye pour évoquer l'avenir du réseau
d'enseignement français à l'étranger, ses
perspectives et ses difficultés.
 

Toutes les photos

Questions écrites 

 
"Dans le cadre de sa mission de contrôle, tout sénateur a la faculté d’interroger par écrit un ministre. Il s’agit d’un
droit individuel du sénateur, qu’il peut exercer à tout moment, que le Sénat siège ou non. Le ministre interrogé
dispose d’un délai de deux mois pour apporter une réponse. Les questions et les réponses sont publiées chaque
semaine au Journal officiel". (Source : Sénat)

 
Question écrite n° 01548 de Mme Samantha Cazebonne (Français établis hors de France -
RDPI) publiée dans le JO Sénat du 21/07/2022 - page 3824 sur l'autorité parentale et garde
d'enfants binationaux au Japon. En attente de réponse.

Enseignement français à l'étranger

 

Mme Caroline Pascal, cheffe de l'Inspection générale de
l'éducation, du sport et de la recherche 

 

Merci à Caroline Pascal, cheffe de l'Inspection
générale de l'éducation, du sport et de la
recherche (IGESR) pour ce temps d'échange
autour du bac français international (BFI) et de
l’enseignement français à l’étranger.
 
Un parcours inspirant et des discussions
passionnantes, comme toujours.

L'IGESR est un corps d'Inspection placé sous
l'autorité directe et conjointe des ministres chargés
de l’éducation, de la jeunesse et des sports, de
l’enseignement supérieur, de la recherche et de
l’innovation. Elle assure des missions d’évaluation,
d’expertise, de contrôle et d’appui concernant toutes
les politiques publiques qui touchent à la jeunesse :
scolaires, périscolaires, extra-scolaires et
supérieures.
 

En savoir plus sur le BFI

 

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/458139026128896
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/458139026128896
https://eduscol.education.fr/3043/le-baccalaureat-francais-international-bfi


Mme Dominique Tchimbakala,
présidente de l'Union-ALFM

Ravie d’avoir pu échanger avec Dominique
Tchimbakala, présidente de l'Union-ALFM,
Association des Anciens des Lycées Français du
Monde.
 
De nombreux sujets abordés : convention de
partenariat avec l’AEFE, financement de
l’association, participation au prochain conseil
d'administration de l’AEFE, élection de la prochaine
présidence en octobre, forum des Alumni,
participation à la plateforme communautaire
ReflexeS, développement des partenariats anciens
élèves/entreprises etc. 

Je remercie Dominique Tchimbakala pour son
remarquable travail et l’énergie qu’elle déploie avec
son équipe pour défendre la place des anciens
élèves de l’EFE.
 

Cérémonie des Boursiers AEFE
 

Copyright : AEFE - Agence pour l'enseignement français à
l'étranger

Les boursiers Excellence-Major de l'AEFE
étaient à l'honneur vendredi 8 juillet au Sénat
lors de la cérémonie de sortie des boursiers de
cinquième année.
 
Ces bourses "BEM" qui existent depuis 30 ans
permettent aux meilleurs bacheliers étrangers des
lycées français de l'étranger de suivre un
enseignement supérieur de haut niveau en France
en les accompagnant financièrement pour qu'ils
puissent étudier en France pendant cinq ans.

Formidables ambassadeurs de nos établissements
français à l'étranger, je leur ai adressé toutes mes
félicitations, pleine réussite et épanouissement dans
la voie professionnelle qu'ils auront choisie.
 
 

Visioconférences Moscou et Manille

 

Visioconférence avec le Lycée français de Manille en
présence de M. Marc Piton, Conseiller de coopération et

d’action culturelle, Mme Eliette Baud, chef

Lycée français de Manille, Philippines : 
 
Suite à mon déplacement aux Philippines fin juin,
j'avais pris l'engagement de poursuivre nos
échanges avec l'établissement. Nous sommes
revenus sur les sujets suivants : la place des
comités de gestion et écoute de leurs difficultés
au sein de l'enseignement français à
l'étranger, l'urgence absolue de maintenir en place
des personnels de l'Éducation nationale,
détachés et résidents, dans cet établissement qui
malheureusement voit quatre postes gelés à la
rentrée prochaine. 

Je serai donc à leurs côtés pour les faire entendre et
qu'il puisse être donnée une attention particulière au
Lycée français de Manille qui a cruellement souffert

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02YK9btn7Ln2S7WLDNKoZPVccCNiKpoYV1hZR31HXSsQ7dzaoYooAdFT5jXLDHJocGl
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02xfnJUHc9EaF9ze6cfGYLjThivYxg2tzyEfNTMvviFesehJJv6sT3JmGxhHHMMYMNl


d’établissement, M. Thomas de La Loge, Président de
l’APE, M. Barthélémy Amann, trésorier de l’APE et Mme

Christine Vuerli-Gonzalez, parent d’élève

 
 

Visioconférence avec le directeur de l'AEFE et les élus
Conseillers des Français de l'étranger en Russie.

de conditions de travail difficiles durant la crise
sanitaire et des deux années de confinement. 

 
Lycée français de Moscou, Russie : 
 
Nouvelle visioconférence avec les élus Conseillers
des Français de l'étranger de Russie, M. Nicolas
Mégrelis, M. Franck Ferrari, M. Olivier Burlotte, et M.
le directeur de l'AEFE, Olivier Brochet, que je
remercie pour sa disponibilité et le temps qu'il nous
a accordé.

Les questions des Conseillers concernaient la
situation du Lycée français de Moscou et les
conditions de rentrée pour septembre 2022 : la
structure pédagogique, les options pour les élèves
de 1ère et Terminale, le budget de l'établissement,
les frais d'écolage, les projets immobiliers qui étaient
en cours.

Les réponses n'ayant pas vocation à être diffusées,
dans le contexte actuel, pour ceux qui le souhaitent
vous pouvez contacter vos élus qui ont pris bonne
note des échanges avec le directeur de l'AEFE : 
- M. Nicolas Megrelis : nicolas.megrelis@yahoo.fr
- M. Franck Ferrari : f.ferrari@conseiller-fde.fr
- M. Olivier Burlotte : oburlotte@yahoo.com

Les Rendez-vous ReflexeS

 
S'inscrire

Le premier Rendez-vous ReflexeS se tiendra le jeudi
22 septembre à 13h (heure de Paris).

Au programme, nous ferons un point de situation de
rentrée du réseau en interrogeant :
- l’Institution : le MEAE et le MENJS sur les
perspectives,
- les opérateurs sur leurs conditions de rentrée, leurs
objectifs pour cette année, les perspectives de
développement en 2023 et la composition du prochain
CA de l’AEFE renouvelé,
- les personnels, parents et élèves sur les conditions
de rentrée et leurs attentes,
- le réseau FLAM.

Nous vous attendons nombreux. Faites entendre votre
voix !

Les élus à la Une

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid05E44LRPigdcGX5wNxHZwkCH5kGyryu42DdhmpDsv4JktnUHvZmexGvx6KdyGbT1jl
https://reflexe-s.com/rendez-vous-22-septembre/
https://reflexe-s.com/rendez-vous-22-septembre/


Rencontre avec nos élus Conseillers des Français
de l'étranger en Inde, M. Franck Barthélémy et
Mme Cécile d'Ascoli.  

Franck fait partie de ces élus, engagés et impliqués
de longue date auprès de nos concitoyens d'Asie,
avec qui j'échange très régulièrement. Sa
connaissance du terrain et son engagement me sont
précieux.
Un plaisir également de rencontrer Cécile, élue et
colistière de Franck, avec qui nous aurons
l'occasion très vite d'approfondir les échanges
notamment sur l'enseignement français en Inde.

J'ai eu le plaisir d’accueillir M. Jean-François
Bonneté, élu Conseiller des Français l’Étranger
aux États-Unis dans la circonscription de
Houston.
Nous avons échangé sur son engagement d’élu, la
création de son association SOS French in Texas et
le soutien qu’il apporte à nos concitoyens dans sa
circonscription.
Nous avons également parlé de la problématique
des bourses scolaires sur le territoire nord-américain
et de l’importance du réseau FLAM. Je l’ai invité à
intervenir lors des rendez-vous ReflexeS dont il
avait déjà noté la date du 22 septembre prochain.

Ce fut un vrai plaisir de recevoir Valérie Moschetti,
Conseillère des Français de l'étranger au Japon,
pays que je connais bien et qui me fascine depuis
des années, et d'échanger sur la place des Français
qui y sont installés et les problématiques qu'ils
peuvent rencontrer.

Nous avons, entre autres, évoqué le douloureux
sujet de l'autorité parentale et de la garde d'enfants
binationaux, j'avais d'ailleurs déposé il y a quelques
jours, suite à une nouvelle alerte de nos élus, une

question écrite (https://cutt.ly/WZmwcRR).

Un déplacement est prévu début 2023.

Actu des Français de l'étranger

https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/services-aux-francais/voter-a-l-etranger/resultats-des-elections/
https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/services-aux-francais/voter-a-l-etranger/resultats-des-elections/
https://cutt.ly/WZmwcRR


Découvrez le message du ministre, Olivier Becht,
chargé des Français de l'étranger.

Réélu député en juin 2022, Olivier Becht est nommé
ministre délégué auprès de la ministre de l’Europe et des
Affaires étrangères, chargé du Commerce extérieur, de
l’Attractivité et des Français de l’étranger le 4 juillet dernier.
Il a adressé un message aux Français de l'étranger le 26
juillet dernier. 

 
Consultez le guide

Que faire en cas d'imprévu à l'étranger ?

Le guide des victimes françaises à l’étranger vise à aider
les ressortissants français à faire face à des situations de
crise ou des incidents (décès d’un proche, infraction,
attentat, accident collectif, accident de la circulation ou
catastrophe naturelle, etc.), auxquels ils peuvent être
confrontés lors d’un séjour à l’étranger. Découvrez les 14
fiches thématiques du guide qui regroupent les bons
réflexes à avoir et vous orientent dans vos démarches. 
 
Ayez les bons réflexes avant votre départ en consultant
les Conseils aux voyageurs et en vous inscrivant

sur Ariane.

2017-2022 : bilan 5 ans de mandat

Après 5 ans de mandat, ce mois de mai 2022
m'offre l'occasion de revenir sur les actions et
rencontres qui ont rythmé quotidiennement ma
fonction de députée puis de sénatrice.

146 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères,
lutte contre les violences faites aux femmes,
protection de l'enfance, menus végétariens,
condition animale.

Bonne lecture !
 

Lire le bilan

https://www.youtube.com/embed/1b2adVDH960
https://www.diplomatie.gouv.fr/fr/conseils-aux-voyageurs/informations-pratiques/assistance-aux-francais/victimes-a-l-etranger/?fbclid=IwAR2nuMtj1MzumBpbSfBGXCKr4Qv4qo3K1ElR4mjCxO1otmCHMY86_AO6__A
https://www.diplomatie.gouv.fr/IMG/pdf/guidevictimesfretranger_fusionne_05082020_cle44125a.pdf
https://pastel.diplomatie.gouv.fr/fildariane/dyn/public/login.html
https://www.calameo.com/books/0063322079cceccc08a43
https://www.calameo.com/books/0063322079cceccc08a43


Calendrier - Dates à venir

Fin août : semaine des ambassadeurs et ambassadrices à Paris

5 septembre : début des rentrées des classes lycées français à l'étranger (rythme nord)

6 et 7 septembre : Journées parlementaires des parlementaires de la majorité

6 et 7 septembre : déplacement à Casablanca, Maroc

8 et 9 septembre : déplacement au Luxembourg

Du 12 au 19 septembre : déplacement au Canada et USA

22 septembre : colloque rendez-vous ReflexeS au Senat à Paris (13h heure de Paris)

Du 25 au 30 : à Paris pour différentes rencontres institutionnelles et groupes d’amitiés

Du 3 au 7 octobre : semaine de l'Assemblée des Français de l'étranger

Samantha Cazebonne - Palais du Luxembourg

15, rue de Vaugirard  75291 Paris Cedex 06

s.cazebonne@senat.fr
+33 1 42 34 30 41

Retrouvez-moi au quotidien sur les réseaux sociaux :
 

    
 

Vous recevez ce message car vous êtes élu(e) des Français de l'étranger ou inscrit(e) sur la newsletter de Samantha

Cazebonne. Conformément aux dispositions de la loi "informatique et libertés" du 6 janvier 1978, vous pouvez vous opposer

à l'envoi de nouveaux messages en cliquant sur le lien de désinscription ci-dessous ou en nous envoyant un courriel à :

s.cazebonne@senat.fr

 

Cliquez sur ce lien pour vous désabonner
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